
 
 

jeudi 12 mars 2009 

Département-Région : éviter les doublons  

 

Alain Lambert, président du conseil général.  

Demain s'ouvre la première session 2009 du conseil général. L'avis d'Alain Lambert 
sur le projet de réforme territoriale. 
Trois questions à...  

Qu'est-ce que le département de l'Orne a à gagner ou à perdre dans le projet de 
nouvelle organisation des compétences entre départements et régions ? 

Comme tous les autres départements, nous souhaitons mieux savoir qui fait quoi et 
surtout réaliser des économies d'échelle en évitant tous les doublons. Je ne crains 
pas la disparition des départements car les services de proximité qu'ils rendent aux 
habitants sont irremplaçables. Puis une meilleure articulation entre l'action régionale 
et celle des départements serait un gage supplémentaire d'efficacité. 



La Région c'est loin, le canton, c'est près. Les futurs conseillers territoriaux ne 
risquent-ils pas de perdre en proximité ? 

Les périmètres des cantons ont été dessinés au temps de la voiture à cheval. Avec 
les moyens modernes de locomotion, le risque de perte de proximité est faible. En 
revanche, il faudra rester attentif à ce que les nouvelles circonscriptions électorales 
soient représentatives d'une réalité quotidienne vécue par les habitants. 

Est-ce bien le moment de réorganiser ces collectivités, alors que l'heure est aux 
économies ? 

C'est en période de grande difficulté financière que les économies s'imposent. Si les 
réformes entraînent des dépenses supplémentaires, il faut les différer. Si, au 
contraire, elles produisent des économies, il ne faut surtout pas tarder. 

Propos recueillis par Eric de GRANDMAISON. 
 
Avec l’aimable autorisation  
 
 
 

 Au fil de l'info Alençon 
20:44 - mercredi 11 mars 2009 

Réforme territoriale: "éviter les doublons", 
souligne Alain Lambert 
Le conseil général de l'Orne se réunira pour sa première session 2009 vendredi. 
L'occasion d'interroger le président, Alain Lambert, sur le projet de nouvelle 
organisation des compétences entre départements et régions. "Comme tous les 
autres départements, nous souhaitons mieux savoir qui fait quoi et surtout réaliser 
des économies d’échelle en évitant tous les doublons. Je ne crains pas la disparition 
des départements car les services de proximité qu’ils rendent aux habitants sont 
irremplaçables. Puis une meilleure articulation entre l’action régionale et celle des 
départements serait un gage supplémentaire d’efficacité" a-t-il déclaré. 
 
Avec l’aimable autorisation  
 
 
 
 


